



自衛隊の献身的な  
努力を知った  
細野豪志は、  
何か支援できる  
ことはないか  
模索していた

注目をあびない  
場でこそ、  
自衛官は必死で  
頑張っている…

水筒は国民の税金で  
買った大切な  
カンビン(官品)だ!

全員で  
さがせ!

水筒が  
見つかった  
朝の5時の  
ことだった

ガヤ

夜を  
搜索

体験入隊のとき  
教官だった  
永井氏を訪ねた

あの時は  
お世話に  
なりました!



昔の永井さん

退官後は大好きなバイクの  
整備をして暮らしている  
永井政文さん



地元で  
集った話  
なんです…

家族が  
病気になるって、  
今の収入では  
生活が苦しくて…

大変ですね…

ガヤ

ガヤ

聞いて  
いただきたい  
話が…



実は私…



元自衛官  
なんです

退官後に再就職  
しまして…

そ！  
そうでしたか

こんな姿  
見せたくないから、  
隊の後輩を自宅には  
呼べません…



体を張って  
頑張ってきた人が

生活に困っている  
なんておかしいと  
思います！



…自衛隊の  
退官は、  
ほとんどが  
50代前半です

その後は給料が  
低くなったり  
良い仕事が無  
かったりして

苦しむOBは  
珍しくないですよ



自衛官から  
不満の声は  
出ないのですか？

うーん…

「政治的活動  
に関与せず」  
と宣誓している  
ので言えない  
んです

現役のときの待遇を  
議論してくれる方は、  
それなりに  
いるんですがね…



…



…



だからこそ  
取り組むべきだ！



退官後の生活：  
ほとんど  
注目をあびない  
テーマだが……

国民のために  
尽くした彼らに、  
あんな顔をさせて  
いいはずがない……



中国の領海侵入

北朝鮮ミサイル実

ロシアの  
ウクライナ侵攻

細野が  
自民党に入り  
政権与党内で  
仕事ができる  
ようになった頃、

国際情勢が  
一気に  
厳しさを増し、  
国民的議論が  
盛り上がる

自衛官の  
退官後の生活に  
ついてです

もう一つ大切な  
論点があります



敵基地  
攻撃能力を  
持つべきだ！

今こそ  
防衛費の  
増額を！





再就職支援に  
国がもっと  
関わるべきです

退職後の  
不安をなくし  
若者が自衛隊に  
入りやすい  
環境を  
整えましょう！

なるほど



その後も  
各方面に働きかけを  
続けた結果、  
政府与党が  
動き始めている

再就職を  
天下り扱いする  
のは変です！

また、地元企業が  
入札しやすくなる  
「地域評価型」の  
制度導入に貢献し、  
地域と自衛隊の  
結びつきを深めた

退職後の人生を  
充実した豊かな  
ものにするためにも、  
自衛隊と地元の  
共存共栄が大切だ

アメリカの  
退役軍人省の  
職員は38万人、  
予算は8兆円で…

さすが、  
元自衛官は  
よく働く



自衛官が  
誇りを持って  
一生を歩める  
環境をつくる  
これは  
政治の役割だ

自衛隊の  
厳しい任務に  
見合うだけの  
強固な支援体制を  
作っていく！

豪志スピリット



永井さんは2020年4月にご逝去されました。  
太く短く生きた方でした。ご冥福をお祈りします。